

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION
calle de Sagasta, núm. 25, bajos
Teléfono núm. 7
«LA RIOJA» no se publica los lunes.
No se devuelven los originales, aunque no se inserten.
No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.
Se considera que continúa suscrita el periódico todo abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.
Número atrasado, 10 céntimos

FABRICA DE SUSCRIPCIONES
EN LOGROÑO, UNA CUESTA EL MES
FUERA DE LA CAPITAL, Trimestre adelantado, tres
mensuales.—Trimestre vencido, TRES Ptas. y VEINTICINCO CÉNTI-
MOS EXTRANJERO, SEXTA Ptas. trimestre
Anuncios a precios convencionales.
Comunicados a UNA PUNTA LINEA
Número suelto, 5 céntimos

PEREDA Oculista
Muro de la Penitencia, 18, ent.
Consulta diaria y operaciones de 11 a 1 y
de 3 a 4.—Gratis a los pobres.
GRAN FERIA DE GANADOS
EN LOGROÑO
DEL 8 AL 12 DE JUNIO DE 1903

Importantes premios en metálico
Coincidiendo esta época del año, tan apropiada para la celebración de ferias, con la festividad del patrono San Bernabé, el Ayuntamiento ha nombrado una Junta compuesta de las importantes personas de la población, que se ha encargado de realizarla.
La Junta cuenta con espaciosos terrenos en donde ha de instalarse el ferial, con amplios y cómodos locales para cuadras de ganado caballar y mular, que facilitará a los ganaderos la venta de sus animales, así como a la venta de los productos de la feria, que durante los días de la feria, las feriantes que concurren con sus caballos, vacas, disponiendo igualmente de pastos y establos para el ganado de cerda y lanar.
Los premios que se otorgan serán en metálico y de consideración, empujando además a los dueños de los ganados premiados un diploma para que siempre puedan ostentarlo.
La Junta suplica a los dueños y tratantes de ganado que se propongan concurrir a la feria, se dirijan con alguna anticipación a su presidente don Alejandro Michel, solicitando el local que les sea preciso para disponerlo, en la seguridad de que quedarán satisfechos.

FRONTÓN LOGROÑÉS
Hoy, jueves a las diez y media de la mañana, y si el tiempo no lo impide, se jugará un gran partido de pelota a mano, a 32 tantos, entre los jugadores siguientes:
Pablo Argomáiz (s) Lechuga, de Nalda, Matías López, de id.
y Timoteo Verges, de id.
contra
Fructuoso Vallejo, de Pradejón
Jesús Vallejo, de idem
y Fernando Angulo, de Zorzano
Entrada general, 0,30 pta. Preferencia 0,50
NOTAS.—Si después de empezado el partido se suspendiese por cualquier causa, el público pierde el derecho a toda reclamación.
El partido terminará a los tantos anunciados, sin que en ningún caso pueda alargarse.

IMPRESORIAL
Precioso estereoscopio de metal para bolsillo, con 25 vistas, diferentes asuntos, 2,50 pesetas.
Colecciones de 25 vistas, 1,25 ídem.
Se remiten por correo certificado, aumentando 30 céntimos.
HIJOS DE ALESÓN
Librería de El Riojano

PRUEBA DE CURSO
Ayer empezaron los exámenes: las amplias galerías del Instituto presentaban animadísimo aspecto. Retrataban en sus semblantes los escolares toda la importancia que dan al acto que se celebraba. Solían y entraban en las aulas con cierto misterio; escuchaban el menor detalle que contaba un compañero, como una confesión de interés; comentaban lo que ocurría dentro del aula entre el profesor y los examinados.
De pronto, en uno de los extremos se producía gran ruido y algazara. Había llegado el momento de las calificaciones y las enhorabuena: aquellas caras, pálidas muchas por el exceso de trabajo, se animaban al gritar y correr por las galerías...
Se ha escrito mucho acerca de los exámenes: para pintar el miedo que produce en los simpáticos estudiantes se han hecho a millares epigramas y caricaturas. Al fin hemos caído en la cuenta de que el examen no sirve para nada: si el profesor no ha formado opinión durante el curso, no debe esperarse que la forme en la media hora del examen. Hemos querido suprimirlos, le hemos dado cien vueltas al asunto y al fin los hemos desnaturalizado: ya no se celebran en el clásico junio, sino en mayo; ha desaparecido el tremendo trabajo y sólo queda el profesor de la asignatura; no hay boletas ni suerte sino preguntas a elección del examinador.
Pero queda el examen, la nota, las antiguas vestiduras de la ciencia que se supone y generalmente no existe, el orgullo de las familias, la lucha de los pedagogos auxiliares del oficial, el niño zarandeado y el profesor que ya no sabe a qué atenerse con todas estas contradicciones en la superficie que en nada alzan ni mejoran el fondo de los antiguos métodos de enseñanza.
Que pasen esos apreciables jóvenes por la prueba que todos hemos pasado: disfrutaron de los bienes que con tanto esfuerzo crearon sus ante pasados; justo es que sufran sus errores.
Pero recordemos con viveza para el día que estén en condiciones de modificarlos y barrerlos, y entonces eviten que sus hijos sean triunfadores en reminiscencias y prácticas de un pasado perjudicial.
Desearíamos que no tengan que combatir los exámenes por haber desaparecido antes totalmente.

SECCION DE HARO

HARO
Término de una huelga
El domingo declamamos que la huelga de carpinteros iba en vías de arreglo. Anoche, con la intervención de la Junta de reformas, quedó terminada satisfactoriamente.
Patrones y obreros, reunidos en la Alcaldía, llegaron a un acuerdo.
Las bases son las que ya anticipamos en el día mencionado, con muy ligeras modificaciones.
La jornada de trabajo para los obreros, desde 1.º de mayo al 15 de septiembre, será de diez horas, y del 16 de septiembre al 30 de abril de nueve.
Los jornales tendrán un aumento de un real sobre los que ganan en la actualidad.
Los oficiales asociados no podrán trabajar con otros que no lo estén, pero los patronos se reservan el tomar indistintamente a quien tuvieren por conveniente.
No se trabajarán los domingos; pero en casos imprevistos de urgente necesidad, asistirán a levantar la tarea, cobrando el jornal a razón de horas extraordinarias.
Las horas extraordinarias se pagarán a 0,50 pesetas; las ordinarias, dentro de la jornada, se descontarán al obrero con arreglo al jornal que gane cada uno.
Estos son los principales puntos para el nuevo régimen de los talleres de carpintería, acordados por la representación de patronos y obreros de dicho gremio a presencia de la Junta de reformas sociales, que por convenio de ambas partes firman el presidente y secretario de dicha Junta, para mayor solemnidad y como garantía del cumplimiento de lo estipulado.
Los obreros parece que no entrarán al trabajo en los talleres que haya siqueros.

Noticias
Procedente de Bilbao, su residencia habitual, llegó ayer en el tren correo de la tarde con su distinguida familia, el importante almacenista de vinos don Felipe Ugalde, quien, como de costumbre, pasará aquí la temporada de verano.
Sean bien venidos.
—Ha regresado de su viaje a Valladolid el médico titular, amigo nuestro, don Nemesio M. Chelva.
—Ayer, a las dos y media de la tarde, se desencadenó un fuerte viento huracanado. Sacó agua, que ha beneficiado los campos. El aguacero repitió a las seis de la tarde y por la noche llovió bastante, con calor y pausadamente.
Hoy también ha salido lloviendo. La temperatura es excelente. Contentos están con este estado atmosférico los labradores.
Ya era hora también de que tuviéramos humedad y calor, que es lo que necesita el campo para el desarrollo de las plantas.
—Esta mañana, en la calle del Castillo, ha habido una riña de mujeres, en la que han abundado los trónes de pelo.
Victoria San Juan ha salido en la refrieha sostenida con la cara arañada, habiendo necesitado de la asistencia facultativa.
El lorense señor Chelva, que fue quien la practicó la primera cura, ha pasado el parte correspondiente al Juzgado.
—Desde el lunes próximo se procederá por los médicos titulares a administrar la vacuna gratuita a los vecinos, en el local de costumbre, en la casa Ayuntamiento.
—Esta noche se reunirá la Junta de reformas sociales en la Alcaldía para intervenir y procurar la solución de la huelga de ebanistas.
—Ha llegado a pasar unos días nuestro paisano y amigo el capitán del cuerpo de seguridad de Madrid, don Guillermo Bañares.
—Observaciones meteorológicas de la Estación Emológica, referentes al día 19.—Alta barométrica media, 719,4; temperatura máxima al sol, 22,0; a la sombra, 18,0; mínima a la sombra, 5,0; al sol, 4,0; lluvia; 0,0; evaporación, 4,0; dirección del viento, Sudeste y Noroeste.
20 de abril.

SECCION DE ALFARO

ALFARO
El alcalde de la vecina Aldeanueva de Ebro ha dirigido una comunicación al Sindicato del río Ebro, pidiendo una entrevista entre éste y la Comisión designada por los propietarios de aquella villa, con objeto de tratar del proyecto de subida de aguas desde el molino de Machán al pueblo de Aldeanueva.
Recibió la comunicación, el presidente citó anoche a sesión del Sindicato y acordó que el viernes, día 22, a las diez de la mañana, se verificase la reunión indicada entre los señores que forman la Comisión y el Sindicato.
El segundo día de letanías se ha celebrado como de costumbre, con mucha asistencia de niños, devotos, y el clero parroquial y ha ya ad viriditudo culto a lo pasado por Santa Lucía.
Como el tiempo ha mejorado, el esquileo del ganado lanar ha empezado en varios atajos a la vez.
Rebaños de ovejas, carneros y corderos entran y salen todas las tardes por las carreteras y caminos, cuidados por gentes sencillas que la cosa más insignificante les causa extrañeza.
El ganado, según dicen los inteligentes, está bien cuidado y gordo.
—Ya funcionan el lavadero y la fuente llamada del perro, (no sabemos por qué en esta temporada, quizá por guardar la tradición, que han estado unos diez y ocho días sin agua, debió a haberse cortado la del acueducto del río Ebro).
La plaza Chica, sitio donde está la fuente, se ve concurrida y es sitio de retén, guardia y centinela bajo la jefatura y protección de don Capido.
—Con toda felicidad ha venido al mundo una niña hija de doña Mercedes Urbina de Garcés del Garro.
La madre y la recién nacida siguen perfectamente.
Nuestra enhorabuena más completa al padre don Emilio y a los abuelos señores de Urbina, nuestros buenos amigos.
—Hoy se celebrará en la iglesia de San Miguel el cabo de año de don Elias Billoso, que en vida fué una excelente persona, estimada en esta localidad.
A don Andrés Jiménez ganadero y concejal y a su mujer doña Aquilina, muy buenos amigos nuestros, les enviamos en este día el pésame más sentido.

—El tiempo de hoy.—Máxima al sol, 22,7; máxima a la sombra, 20,4; mínima, 9,1; viento S.O. nublados y chubascueta en Moncajo y Peña Isasa y a las seis de la tarde un aguacero regular.
19 de mayo.

ALDEANUEVA

Boda
En el día de hoy han contraído el indisoluble lazo del matrimonio la distinguida joven Julia Rubio Bretón con el simpático Félix Medrano, Morales de Setién, de Rincón de Soto.
Vestía la novia rico y lujoso traje negro. Han sido padrinos en tan solemne acto don Félix Medrano, tío carnal del novio, y doña Robustiana Obate.
Terminada la ceremonia, los invitados, que han sido en gran número, se han dirigido a casa de la novia, donde se les ha servido excelente lunch.
Los desposados han salido en el mixte para Zaragoza, donde piensan pasar la luna de miel.
Quedan los convidados celebrando la fiesta con gran júbilo y algazara, haciendo votos, al que uno el mío, por la felicidad de los desposados.
Por fin...
Aunque en menos cantidad que la necesaria, llovió. Continua y benéfica lluvia nos favoreció en la tarde de ayer, proporcionando a nuestros campos un precioso alimento, que, aunque tarde, repondrá en sí la próxima cosecha de cereales, que, debido a la pertinaz sequía y al frío, promete ser corta.—Zur.
20 de mayo.

EL REGIMEN PENITENCIARIO

Un decreto importante
La Gaceta publica un decreto del Ministerio de Gracia y Justicia sobre el tratamiento correccional de los penados, de cuya parte dispositiva, demasiado extensa para darla íntegra, extractamos lo más interesante.
Tiende el decreto a mejorar la situación de los presos, definiendo el estado penal como constitutivo de un régimen de tutela a que se somete al delincuente, para lograr su regeneración moral, mediante un tratamiento reformador.
Esta acción tutelar ha de ser constante y ha de ejercerse individualmente en cada penado, teniendo como fin único reintegrarlo a la sociedad purificado del delito.
Queda terminantemente proscrito el sistema de organización militar prevenido en la Ordenanza de 1834 y que se practica todavía, desapareciendo, por lo tanto, la organización de brigadas y los toques de corneta para transmitir órdenes generales.
El sistema que se refiere el artículo anterior será paulatinamente sustituido por el de clasificación indeterminada, entendiéndose con esto que no se ha de obedecer, en general, a preceptivos generales, como la del delito, por ejemplo, sino a la agrupación por condiciones, en virtud del estudio individual de cada penado.
Para establecer el sistema de clasificación, se formará a cada penado un expediente correccional que contenga la documentación siguiente:
1.º Hoja penal.
2.º Testimonio de la sentencia.
3.º Apuntamiento separado de las circunstancias que concurrieron en la comisión del delito.
4.º Antecedentes individuales.
5.º Informe acerca de su estado físico y mental.
6.º Informe acerca de su estado de cultura literaria y profesional.
7.º Informe acerca de sus ideas morales, sentimientos e instrucción religiosa.
8.º Anotación de sus vicisitudes en la vida penitenciaria.
Los expedientes correccionales serán custodiados bajo llave por el director del establecimiento, quien cuidará de anotar en ellos las observaciones que haga del carácter del delincuente, de sus costumbres, antecedentes hereditarios, etc., etc.
Para definir estos particulares interterará al penado, y podrá recabar informes dirigiéndose a personas de conocimiento del penado que ofrezcan garantía.
Al inspector del establecimiento le compete la redacción de la hoja penal y la incorporación al expediente de la copia del testimonio de la sentencia.
El médico de la prisión redactará su informe atendiendo a los extremos siguientes:
a) Desarrollo físico y anomalías de conformación.
b) Estado fisiológico: fuerza muscular y capacidad vital.
c) Examen psico fisiológico: sensibilidad general y sensorial.
d) Examen mental.
e) Antecedentes patológicos y estado de sanidad general.
El médico terminará su informe en una serie de conclusiones indicadoras de su apreciación respecto del sujeto examinado y del tratamiento que se debe emplear, conforme al juicio médico.
La administración central dotará a las prisiones dependientes del Estado de los aparatos necesarios para la mayor precisión del examen médico.
También se dictan reglas que deberán cumplir los profesores de las prisiones primarias y los capellanes de los establecimientos penitenciarios.

Los primeros harán un informe de la cultura general y profesional de los penados, los segundos la cultura religiosa.
Los vigilantes, siempre que presen servicio, llevarán un cuaderno con hojas desglosables, en que irán anotando las observaciones que hagan respecto al comportamiento de los penados en particular, y estas hojas serán entregadas al director para que dé cuenta en las Juntas correccionales y se acuerden las anotaciones en el expediente correccional de cada penado.
Se establece en cada una de las prisiones una Junta correccional, compuesta del director del establecimiento, del inspector, del médico, del profesor de instrucción primaria y del capellán.
Será presidente de la Junta correccional el director del establecimiento; secretario, el inspector, y vocales, el médico, el profesor de instrucción primaria y capellán.
Los asuntos que primeramente ha de resolver la Junta correccional son los siguientes:
1.º Coordinar el procedimiento para la formación del expediente correccional de cada penado.
2.º Acordar el sistema de clasificación que ha de seguirse.
3.º Acomodar el sistema que se adopte a la disposición del edificio.
La Junta correccional formulará, no tan sólo el plan de modificaciones que hayan de hacerse en el edificio para su mejor adaptación, siempre dentro de su disposición arquitectónica, sino cuantas mejoras de otra índole concepte necesarias para remediar las actuales deficiencias, elevando la correspondiente propuesta a la superioridad.
Establecida la organización que la Junta adopte, sus sesiones normales tendrán por objeto:
1.º La información detallada referente a los expedientes correccionales.
2.º La conceptualización y clasificación de los penados.
3.º Las concesiones que hayan de hacerse a cada penado, según su situación y comportamiento.
4.º Las correcciones disciplinarias que se hayan de imponer a los penados o la confirmación de las ya impuestas.
5.º La apreciación del orden de los servicios en lo que concierne al tratamiento correccional y conducta del personal subalterno.
6.º Las incidencias.
Con arreglo al sistema de clasificación, los penados se dividirán en dos grupos, teniendo en cuenta, como determinantes primordiales, el estado de sanidad y el estado de intelectualidad.
En virtud de la apreciación del estado de sanidad, se formará un grupo en que estarán comprendidos los afectados de cualquier género de debilidad física ó de debilidad mental.
Los penados comprendidos en esa primera sección, estarán sometidos a un tratamiento adecuado, conforme a las indicaciones de la ciencia.
En virtud de la apreciación del estado de intelectualidad de cada penado, se formarán grupos que comprendan desde la carencia de instrucción hasta el grado máximo de cultura que las enseñanzas establecidas en la prisión puedan proporcionarles.
Como elemento de enseñanza, grandemente útil para fortificar la voluntad, se establecen las prácticas gimnásticas en las prisiones.
Con las indicaciones apuntadas, la Junta correccional puede establecer un sistema de clasificación en orden progresivo, agrupando a los penados por los grados de enseñanza que se establecen en el plan de educación general; y hecho esto, la clasificación se completará estableciendo dos grupos que comprendan a los estacionados por falta de aptitud y a los díscolos y rebeldes a la disciplina.
El sistema que en este real decreto se define se implantará inmediatamente en las prisiones dependientes del Estado, y más tarde en las cárceles correccionales.
La implantación del sistema será gradual, dándose un plazo de seis meses, desde que este decreto entre en vigor, para que la organización quede terminada.
A los penados de nuevo ingreso se les formará inmediatamente el expediente correccional, y a los existentes, en el plazo que en el párrafo anterior se indica.

Reciban también la muy expresiva que enviamos desde LA RIOJA a ambas familias y de modo particularísimo nuestros muy apreciables amigos, los simpáticos jóvenes Darío y Antonia, que en breve serán inscriptos en la cofradía de San Marcos.
Por la noche fueron obsequiados con una serenata por la «banda «La Unión», dando lugar a una nueva edición de las felicitaciones y obsequios de la mañana.

Nuevo empleado
Habiendo cesado en el cargo de secretario de este Juzgado municipal don Saturnino Fernández Leizaola, ha sido designado para sucederle don Dimas Palacios.
Antifiloxérico
Ni increídos ni fanáticos, pero algún tanto confiados en la eficacia del antifiloxérico Varrel, dispusieron algunos propietarios a ensayarlo en sus viñas.
La mayor dificultad que encuentran es la de proveer de orina humana y esto hace retardar bastante los ensayos, porque no es fácil adquirirla en cantidad suficiente.
Si los resultados son favorables será un líquido apreciado y llegará a alcanzar un precio casi fabuloso.

Por la sequía
La continuada sequía ha producido sus efectos en los precios del trigo y del pan; el del primero se ha elevado a 12, 12 y media y 13 pta. según clase, y el pan ha sufrido un alza de diez céntimos en cada cinco libras.
Quizá contenga los precios el agua que esta cayendo a la hora en que escribimos, de lo contrario se hará la vida insostenible para el pobre, ya muy agobiado por las malas cosechas de cereales y legumbres del año pasado y por la casi nula de habas que se presenta en el actual, a causa del pulgón.
19 de mayo.

Sección de Santo Domingo

SANTO DOMINGO
La novena del Santo
Ya que hemos tenido el sumo gusto de dar cuenta este año de las recordadas y variadas funciones que en honor a Santo Domingo se celebran en esta ciudad anualmente durante la primera quincena del mes de mayo, creemos un deber poner fin a nuestra información dedicando unas cuantas líneas al novenario que se dedica a tan venerable Santo, que comienza el 11 y termina el día de la octava de la festividad, que es hoy.
Durante los nueve días, una numerosa concurrencia de fieles acude a las siete de la tarde a la catedral, donde con gran fe y devoción se rezaban en el altar del glorioso patrón el santo rosario y demás oraciones, que con gran ostentación decía el capellán del Santo don Angel Manso, ilustrado canónigo de dicha catedral.
A continuación de las oraciones se cantaban a gran orquesta los gozos del Santo, cuya música, a pesar de ser tan antigua, cada vez parece más sublime, oyéndose por el numeroso auditorio con mucho gusto, y entusiasmando a todos.
El artístico sepulcro del Santo ha estado iluminado además de con las innumerables velas de cera, con multitud de lámparas eléctricas que la Compañía Pinaquy coloca gratuitamente hace unos años para estos días en los dibujos de la verja, dando con esto gran esplendor al precioso altar, que con tanta luz parece una gran saca de oro.

Noticias
En San Sebastián, después de un parto algo laborioso, ha dado a luz un niño la señora del senador del reino por esta provincia don Juan Bautista Tejada.
Nuestra enhorabuena.
—Después de pasar en esta la fiestas de estos días en casa de don Pablo Merino, han marchado a Arenaza de Abajo don Lucio Salaya con su bella señora, y doña Romana Díez de Ceballos con su encantadora hija María.
—Anteayer falleció a los 84 años de edad la señora doña Isidora Domingo de Rodríguez, madre de nuestro querido amigo don Eugenio, a quien damos nuestro sentido pésame.
—También ha fallecido a los 46 años de edad, y al mes de haber regresado de Buenos Aires, donde con el constante trabajo de 15 ó 16 años se había adquirido una regular fortuna, don Demetrio Domingo.
Descansen en paz el finado, y reciban la vida y hermanos del muerto nuestro sentido pésame.
—Hoy, entre 2 y media y 3 de la tarde ha pasado en dirección Oeste a Este una fuerte tormenta. Como sucede en tales casos en los estos pueblos agrícolas, desde que se han sentido y visto los primeros truenos y relámpagos, la generalidad del vecindario ha estado asustada, temiéndose un pedrisco con sus fatales consecuencias.
Felizmente la nube a su paso por esta localidad ha descargado agua abundante, beneficiando grandemente los campos, que tan necesitados están de riego y de color, el cual también se deja sentir desde el día 14.
Tomzw.
19 de mayo.

Feria de ganados

Ayer empezaron a llegar solicitudes, para conseguir cuadras, de tratantes acreditados que ofrecen traer buenas parras de caballos y mulas.
Se ha dado a la imprenta el programa especial donde se consiguen los premios, importantes 3 200 pesetas, cuyo detalle dimos ayer.
En ellos se dictan las condiciones para concursar y las reglas a que se atendrá el jurado calificador.
Las comisiones siguen recibiendo con fruto donativos en metálico de los industriales y corporaciones interesadas en la organización del ferial de ganados.
Sólo en una vecina de extramuros han hallado resistencia tan invencible que ni ofreciéndole pagar el alquiler de una de sus hermosas cuadras accede a cederla.
Afortunadamente, la conducta generosa del resto del vecindario, hace que se disponga de locales sanos

SECCION DE CALAHORRA

AUTOL
Preparativos de boda
El domingo se leyeron las primeras mociones para el matrimonio de la elegante y agraciada señorita Antonia Fernández Herreros con el apuesto joven de Aldeanueva, D. Mateo Ocaña.
Con este motivo viose concurridísima la casa de la señora Fernández, pues numerosos parientes y amigos de ella se reunieron a felicitar a tan graciosa joven y a tan bendecida familia, recibiendo singulares obsequios de los novios y de sus padres que con exquisita galantería, procuraron corresponder a las innumerables felicitaciones que recibieron.

dos y amplios para el ganado que, según las condiciones establecidas, tiene derecho a alojamiento gratuito.
Las magníficas cuadras del nuevo edificio de la Enseñanza, están listas para recibir las caballerías que puedan albergarse durante la feria.
De un momento a otro llegarán las contestaciones de los senadores y diputados por la Rioja, siendo lo más probable que rompa la marcha el escudailado y espáñido señor marqués de Luque.
Hoy se reunirán la Cámara de Comercio y la Asociación de labradores para acordar las cantidades con que han de contribuir a la suscripción.
La prensa regional principia a ocuparse de la feria-concurso de Logroño, contribuyendo poderosamente a propagar la noticia.
Damos a continuación la

4.ª LISTA

	Pesetas.
Suma anterior.	1.200
Don José López.	10
Miguel Usandizaga.	15
Pío Rodríguez.	5
Adolfo Ibáñez.	15
Emilio Ibáñez.	5
Galo San Martín.	5
Ignacio Villanueva.	5
Casiano Zabala.	10
Zacarias Martínez.	5
Cipriano Sáenz.	25
Francisco Zuazo.	20
Zoilo Zorzano (LA RIOJA).	25
Antonio Garrigosa.	50
Cirilo Aragón.	10
Señor director del Heraldo de la Rioja.	30
Total.	1.440

(Se continuará.)

SECCION DE ARNEDO

Final de las ferias
Sin ningún incidente desagradable que lamentar, terminaron las ferias, habiéndose hecho bastantes transacciones, no tantas como debieran, efecto de estar a elevados precios el ganado.
La concurrencia y animación ayer, último día, fué mucha.
En la noche del 17 se quemó una bonita colección de fuegos artificiales, amenizando el acto la música municipal.
El casino y café estuvieron muy concurridos, y distracciones las ha habido para todos los gustos.

Otras noticias
Siguen con toda rapidez los trabajos de la plaza de toros, la que, no cabe duda, quedará terminada para agosto.
—Con toda solemnidad, se celebró el domingo, a las cinco de su tarde, la procesión que anualmente tiene lugar con motivo de las Benedictas, con asistencia del muy ilustre Ayuntamiento y música municipal.
El religioso acto estuvo muy concurrido de fieles.
—Nuevamente se observa alguna saca de vino, a 4,50 pesetas cántara, habiéndose hecho una cuba, según se me asegura, a 4,75.
—Ha mejorado el tiempo, disfrutándose de una temperatura sumamente agradable, y hasta en los campos se observa mejoría.
—La salud pública es inmejorable, ocurriendo muy pocas defunciones.
—Sigue enfermo, sin mejorar, lo que todos deseamos, el director de la música municipal don Agustín de Pablo.—Irus.
19 de mayo.

SECCION DE NAJERA

NAJERA
Primera tormenta
Ayer tarde cayó sobre esta jurisdicción la primera tormenta de la temporada, con un aparato espantoso de truenos y relámpagos, y unos aspectos de nubes cargadas de piedra, que daba miedo mirarlas.
Mas afortunadamente se redujo todo a un copiosísimo chaparrón que daría más humedad al campo que la que le prestaron entre todas las algaradas de fines de abril y principios de mayo juntas.
Por esta vez hemos librado bien y aun con beneficio grande para los sembrados y las viñas.
¿Sucedirá lo mismo en las ulteriores tempestades del verano?
No lo sabemos.
Lo único que pod mos decir es que ayer tarde hubieran dado mucha risa si no hubiesen causado mucha lástima, esos egoístas é indolentes labradores y propietarios que ni a tiros quieren unirse unos con otros para formar un Sindicato Agrícola para defensa de sus propios intereses ó por no gastar una peseta, ó por no seguir la iniciativa y dirección del vecino. Pero que en cuanto les hurtan media docena de lechugas ó y en la primera celeste detonación, se quejan amargamente de que no hay guarderío, y se lamentan con la mayor compunción de no tener a mano, ya que no pueda ser una batería de cañones agrícolas, unas docenas siquiera de cohets granifijos.
Tiene la palabra la Comisión recientemente nombrada para los trabajos antifiloxéricos.
Y a propósito
Se nos ha dicho que nuestro ilustre Ayuntamiento tiene acordado ya, ó se propone acordar que se conceda permiso para que por dos ó tres días semanales pueda entrar la dula a pastar las hierbas de las hermosísimas arboledas del vivero de San Julian, encantadora sección segunda de nuestro ideal Espolida de San Francisco.
No lo creemos.
Sea el mayor disparate que pudiere caer en cerebros concientes.
Y la ciudad entera protestaría unánime

contra la tala del único punto de recreo donde los vecinos de Nájera puedan tomar oxígeno y honestamente solazarse.

En paz descansan Ha fallecido en Zaragoza el capitán de infantería don Zoilo Rojo, esposo de nuestra apreciable paisana doña Aurea Martínez, a quien tanto y con tan gran cariño se recuerda en Nájera, no obstante los veinte años que hace salió de los patrios lares.

En paz descanse el infortunado capitán, cuyo padecimiento ha sido tan cruel como largo é incurable, y el cielo conceda resignación á nuestra buena amiga doña Aurea Martínez para sobrellevar tan sensible pérdida.

Exámenes Son las doce y media, y en este momento concluyen los exámenes de la escuela particular de niños párvulos que dirigen en el hospital del Refugio las pacientísimas Hermanas de la Caridad.

Tres horas ha durado el interesante espectáculo, en el que, después de un bonito discurso de presentación, dicho con gran entonación por el incipiente orador don Joaquín Jiménez Moral, han evolucionado admirablemente los ochenta niños y niñas que acuden á la clase, dirigidos con una precisión casi militar, por los generales Cirilo Andógnegui y Juana Olarte, y los tenientes generales Sostenes Ruiz de Gopegui é Isabel de la Rosa, y ocho monitores como segundos jefes.

El examen ha consistido en lectura de cartelas y libros impresos, Geografía de España, Aritmética, Geometría, Doctrina Cristiana, Historia Sagrada, Gimnasia, Historia Natural y cánticos religiosos y de moral y urbanidad, con evoluciones y mímicas adecuadísimas.

La impresión general ha sido sumamente satisfactoria; pues parece imposible que se pueda sacar tanto partido de niños tan pequeños, y que se les haga obedecer con la regularidad de unos metronomos humanos, y aun se les haga aprender nociones bastante extensas de todas esas asignaturas.

Los pequeños escolares han salido complacidos con la variedad de juguetes que, como premio, se les ha concedido; y las madres de las criaturas más lisonjadas aún que ellos, que es cuanto se puede ponderar la cosa.

Pero lo que hace falta es que esas mismas madres no destruyan con su indiscerción ó su abandono é indolencia en casa, el fruto que resulta de la paciencia, del talento y de la solicitud de las religiosas en el colegio; porque de poco sirve la educación de la escuela, si los niños no ven en el hogar de la familia piedad, aplicación, amor, carácter, orden, modales, costumbres, que les vayan formando el corazón y la inteligencia.

Aquí en Nájera hay mucha dejadez, mucha inercia, en la educación de los hijos. Y es preciso que las familias piensen en ello, y que comiencen á enderezar sus vástagos desde muy chiquitines; porque si les dejan crecer torcidos, luego ya resultan avestrucos indomables, que quitan la tranquilidad y la vida á sus propios padres, y deshonran con su falta de civildad y su crasa ignorancia al pueblo que los cobija.

El acto de hoy debe ser solamente un rato de agradable recreo, si no una gran enseñanza social para la ciudad de Nájera.

Reciban las hercólicas Hijas de San Vicente de Paúl el testimonio de nuestra admiración y nuestra cordial enhorabuena.

20 de mayo.

SAN MILLAN

Incendio

Anoche, á las nueve, se incendiaron en la calle Mayor, los peajes de Santiago Herías, Froilán Beinares y Ventura Cenicecos encerraban gran cantidad de palos de caparón, hornija, bálag y hierba seca, por lo que fué como función de pólvora y en tres cuartos de hora no quedaron más que algunos restos de las paredes de canto.

Por estar aislados los tres peajes, no se vió apurado el juez municipal que vive en lo que era continuación de la manzana y quedó separado por mediar solares.

El Juzgado instruye diligencias de las que suomenos no resulten cargos contra nadie, pues antes hubieran resultado de los comentarios que se hacían en el lugar del suceso.

Advertencia

El artículo sobre desconocimiento del correo fué enviado por propio á certificar á Nájera para que no se le diera billete de circulación como lo recibirá esta noticia: se me olvidó consignarlo y por sí alguno hace dedonaciones gratuitas de las fechas lo advierto.

18 de mayo.

EXÁMENES

EN EL INSTITUTO

Ayer dieron principio los exámenes en éste, como en los demás establecimientos de enseñanza, siendo su resultado el siguiente:

Psicología y Lógica

- Mario Iriarte García, Aprobado. Ignacio Alvarez Mendoza, Notable. Ramón Hombria Iñiguez, Notable. José de las Rivas, Notable. Augusto Terol Pérez, Notable. Antonio Salazar, Aprobado. Enrique Tejerizo Ayuso, Notable. Gustavo Román Garro, Aprobado. Francisco Javier F., Aprobado. José Araoz Royo, Aprobado. Honorato Gómez Izarduy, Aprobado. José Escudero Pérez, Aprobado. Protasio Rueda Mesanza, Aprobado. Roberto Arenzana Alonso, Notable. Ramón Orovio Larosa, Aprobado. Santiago Domingo Gallarza, Notable. Abdón Fernández, Aprobado. Julio Rey Pastor, Sobresaliente. Cayetano Oca, Sobresaliente. Donato Uargui, Sobresaliente. Pedro Sáenz Martínez, Aprobado. Luis Pérez Lapeña, Notable. César Jalón Aragón, Sobresaliente. José Ríos Beltrán, Notable. Sebastián Moreno, Sobresaliente. León Pérez Albéniz, Aprobado. José M.ª Alvarez, Aprobado. José M.ª Mato Fernández, Aprobado. Juan Farias Barona, Aprobado. Martín Gil Martínez, Notable. Hilario Amelivia, Aprobado. 1 suspenso.

Caligrafía.—Primer curso.

- José Rey Pastor, Sobresaliente. José Alonso Velasco, Notable. Alfonso Mato Fdez., Sobresaliente. Alfredo Cantera, Notable. Tomás Correché, Notable. Antonio Martínez Corcuera, Notable. Julio Olmedo y Bachiller, Aprobado.

- Antonio Martínez, Sobresaliente. Ricardo R. Azcárraga, Notable. Amador Ruiz, Sobresaliente. José Espinosa Paulín, Aprobado. Antonio Segura Lago, Aprobado. Ramón Morales Infante, Notable. Francisco Ibañez Cuadra, Notable. Luis Rivas Macorosa, Notable. Satorio Remíez Ordaz, Aprobado. José Ruiz Clavijo, Notable. Pedro de las Rivas, Notable. José Cillero Angulo, Sobresaliente. Juan José López, Notable. Manuel Ortiz de Dehesa, Notable. Celestino Martínez López, Notable. Isaac Abeyta Pérez, Notable. Agustín López Muñoz, Sobresaliente. Amador Rivas Vilaró, Notable. José Toledo Iradier, Sobresaliente. Manuel Bermudo, Sobresaliente. Domicio Pecina Ruiz, Notable.

Historia general de la literatura.

- Pedro Crespo Alvarez, Notable. Isidoro Sáenz Cabezón, Aprobado. José María Mato, Notable. Juan Farias Barona, Aprobado. Mateo Gil Martínez, Aprobado. Hilario Amelivia, Aprobado. Mario Iriarte García, Aprobado. Ignacio Alvarez Mendoza, Notable. Ramón Hombria Iñiguez, Notable. José de las Rivas Amorena, Notable. Augusto Terol Pérez, Notable. Enrique Tejerizo Ayuso, Notable. Julio Rey Pastor, Sobresaliente. José Ríos Beltrán, Sobresaliente. Cayetano Oca, Sobresaliente. Donato Uargui, Sobresaliente. Pedro Sáenz Martínez, Notable. Roberto Arenzana Alonso Aprobado. Sebastián Moreno, Aprobado. León Pérez Albéniz, Notable. Pedro Juan García, Aprobado. José María Alvarez, Notable. Mateo del Río Sánchez, Aprobado. Juan Manuel Martínez, Notable.

Física.

- Ignacio Alvarez, Sobresaliente. Sebastián Moreno, Sobresaliente. León Pérez Albéniz, Sobresaliente. Pedro Juan García Dueñas, Notable. José María Alvarez, Sobresaliente. Mateo del Río Sánchez, Aprobado. Juan Manuel Martínez, Aprobado. Cayetano Oca, Sobresaliente. Donato Uargui, Sobresaliente. Pedro Sáenz Martínez, Aprobado.

Química.

- Ignacio Alvarez Mendoza, Notable. Sebastián Moreno, Sobresaliente. León Pérez Albéniz, Sobresaliente. Pedro Juan García, Notable. José María Alvarez, Sobresaliente. Mateo del Río Sánchez, Aprobado. Juan Manuel Martínez, Aprobado.

Castellano.—Primer curso.

- Santiago Remíez Ordaz, Aprobado. José Ruiz Clavijo, Aprobado. Pedro de las Rivas, Aprobado. Juan José López, Sobresaliente. Manuel Ortiz de Dehesa, Aprobado. Celestino López Martínez, Notable. Isaac Abeyta Pérez, Sobresaliente. Agustín López Muñoz, Sobresaliente. Amadeo Rivas Vilaró, Sobresaliente. José Toledo Iradier, Aprobado. Manuel Bermudo, Sobresaliente. José Cillero Angulo, Sobresaliente. José Rey Pastor, Sobresaliente. José Alonso Velasco, Sobresaliente. Alfonso Mato Fernández, Notable. Alfredo Cantera de la Llave, Aprobado. Tomás Correché, Aprobado. Antonio Martínez, Aprobado. Antonio Martínez Blanco, Aprobado. Ricardo R. Azcárraga, Aprobado. Amador Ruiz Martínez, Notable. José Espinosa Paulín, Sobresaliente. José María Sáez, Notable. Antonio Segura Lago, Aprobado. Ramón Morales, Sobresaliente. José Arenzana Castillo, Aprobado. Francisco Ibañez, Aprobado. Luis Rivas Macorosa, Notable.

Francés.—Primer año.

- Alfonso Rey Pastor, Sobresaliente. Luis Alonso Velasco, Sobresaliente. Julio Parra Alfaro, Notable. Alberto Elías, Sobresaliente. Jesús Martínez, Aprobado. Estanislao del Campo, Notable. Gerardo Armentia, Aprobado. César Cabezas Sanz, Sobresaliente.

Geografía general y de Europa

- José M.ª Sáez, Aprobado. Antonio Laquin y Lago, Aprobado. Ramón Morales, Sobresaliente. José Arenzana Castillo, Aprobado. Francisco Ibañez Cuadra, Aprobado. Luis Rivas Macorosa, Sobresaliente. Santiago Romero Ordaz, Aprobado. José Ruiz Clavijo, Aprobado. Pedro de las Rivas, Aprobado. José Pérez Eguiñor, Notable. José Poyales Francés, Notable. José M.ª Cillero, Sobresaliente. Juan José Sáez, Sobresaliente. Manuel Ortiz de Dehesa, Aprobado. Celestino Martínez, Sobresaliente. Isaac Abeyta, Sobresaliente. José Rey Pastor, Sobresaliente. José Alonso, Sobresaliente. Alfonso Mato Fdez., Sobresaliente. Alfredo Cantera, Aprobado. Tomás Correché, Notable. Antonio Martínez, Sobresaliente. Julio Olmedo, Aprobado. Vicente Monasterio, Aprobado. Antonio Martínez, Sobresaliente. Ricardo R. Azcárraga, Notable. Amador Ruiz Martínez, Notable. José Espinosa y Paulín, Aprobado.

Geometría.

- Alfonso Rey Pastor, Sobresaliente. Cayo Redón Tapiz, Sobresaliente. Estanislao del Campo, Sobresaliente. César Cabezas Sanz, Sobresaliente. Antonio Sánchez, Notable. Luis Alonso Velasco, Notable. Gerardo Armentia, Sobresaliente. Julio Parra Alfaro, Notable. Alberto Elías, Sobresaliente. Jesús Martínez, Aprobado. Adolfo Fernández, Aprobado. Máximo Iriarte García, Aprobado. Juan Antonio Sainz, Notable. Luis Maave Zarzosa, Aprobado. Mateo Castillo Fernández, Notable. Valentín Ruiz Fernández, Notable. Cristino Anguiano, Notable.

- Hipólito Ibañez Ubis, Aprobado. Alejandro Yáñez, Aprobado. Manuel Estanislao Alavia, Notable. Arturo Ruiz Capillas, Aprobado. Miguel Erice Castroviejo, Aprobado. Doroteo García Mendoza, Notable. Víctor Cardenal, Sobresaliente. Julio Martínez Merino, Aprobado. Justo Terrazas Villarino, Notable. Primitivo Ochagavía, Aprobado. Luis Montero Pérez, Aprobado. Enrique Alguero López, Aprobado. Manuel Mugaburu, Aprobado. José María Salazar, Notable. Abdón Fernández, Aprobado. Domicio Pecina Ruiz, Notable. Federico Sanz Muñoz, Notable.

Escuela Normal de Maestras

Tercer curso.

- María Zaldívar Rubio; sobresaliente en Química, Labores, Fisiología é Higiene, Agricultura, Física, Historia Natural, Caligrafía é Historia de España. Victorina Rubin Tuesta; sobresaliente en Química, Labores, Agricultura, Física é Historia de España, y notable en Fisiología, Historia Natural y Caligrafía. Juana Gallego Negueruela; sobresaliente en Química, Labores, Agricultura, Física, Caligrafía é Historia de España, y notable en Fisiología é Historia Natural.

- Encarnación Viguera Fernández; sobresaliente en Química, Labores, Agricultura, Historia Natural, Caligrafía é Historia de España y notable en Fisiología é Higiene y Física. Joaquina Mahave Zarzosa; sobresaliente en Labores, Fisiología é Higiene, Física, Historia Natural, Caligrafía é Historia de España y notable en Química y Agricultura. Juana Martínez Lumberras; sobresaliente en Química, Labores, Agricultura, Historia Natural y Caligrafía y notable en Fisiología, Física é Historia de España.

- Petrá Nájera Huergo; sobresaliente en Labores, Fisiología, Física é Historia de España, y notable en Química, Agricultura, Historia Natural y Caligrafía. Fidencia Moreno Moreda; sobresaliente en Labores, Fisiología, Física, Historia Natural é Historia de España; notable en Química y Agricultura, y aprobado en Caligrafía.

- Isabel Peña Robador; sobresaliente en Labores, Física, Caligrafía, Historia de España; notable en Química, Fisiología é Historia Natural, y aprobado en Agricultura.

- Felipa Benito Miguel; sobresaliente en Labores, Caligrafía é Historia de España; notable en Química, Fisiología, Agricultura y Física, y aprobado en Historia Natural.

- Antonia Gaviria García; sobresaliente en Labores y Caligrafía; notable en Física, Historia Natural é Historia de España, y aprobado en Química, Fisiología y Agricultura.

- Aurelia Andrés San Martín; sobresaliente en Labores; notable en Historia Natural é Historia de España, y aprobado en Química, Fisiología, Agricultura, Física y Caligrafía.

- Francisca Cenarro Muro; sobresaliente en Labores, notable en Agricultura, Física é Historia de España y aprobado en Química, Fisiología, Historia Natural y Caligrafía.

- Beatriz Elías Herrero; sobresaliente en Labores, notable en Fisiología, Física, Historia de España y Pedagogía y aprobado en Química, Agricultura, Historia Natural y Caligrafía.

- Luisa María Viguera; sobresaliente en Labores y Caligrafía, notable en Algebra y Trigonometría, Ética y Derecho, Lengua Castellana, Historia Universal, Geografía Especial de España y Dibujo.

- Encarnación Piñeiro García; las mismas notas en iguales asignaturas que la anterior. Josefina Elías López; sobresaliente en Caligrafía y notable en las restantes.

- Perfecta Pascual Garay; sobresaliente en Labores y notable en las demás. Dolores Rubio Sáenz; sobresaliente en Caligrafía, aprobado en Algebra y notable en las otras. Resurrección Rodríguez Asnero; notable en todas.

Primer curso.

- Carmen García de Medrano y Rivas; sobresaliente en Labores, Dibujo, Aritmética, Psicología y Lógica, Lengua Castellana, Geografía general de Europa y Caligrafía. Primitiva Caño Ledesma; sobresaliente en Labores Aritmética, Castellano, Geografía y Caligrafía, y notable en Dibujo y Psicología. Domicia Ramírez Cámara; sobresaliente en Labores Aritmética, Castellano y Caligrafía y notable en Dibujo Psicología y Geografía.

- Salomé Marín Santolaya; sobresaliente en Labores y Caligrafía; notable en Dibujo y Castellano y aprobado en Aritmética, Psicología y Geografía. Lorena Estremiana Abalos; sobresaliente en Caligrafía; notable en Labores, Dibujo, Aritmética, Castellano y Geografía, y aprobado en Psicología.

- Juana Alvarez Jiménez; notable en Labores, Dibujo, Castellano y Caligrafía, y aprobado en Aritmética, Psicología y Geografía. Lucía Azpillaga Palacios; notable en Labores, Dibujo y Caligrafía, y aprobado en las restantes.

- Blasa López López; notable en Labores, Dibujo y Psicología, y aprobado en las demás.

VITORIA

De sport

Pasado mañana llegarán á Vitoria los turistas de Bilbao, en automóvil, después de visitar en Guernica el arbol tradicional.

Con este motivo hay inusitada animación, notándose la presencia de muchos forasteros.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo el exgobernador de Alava don Salvador Aragón.

Hoy, en el correo, ha llegado de Logroño con su bella esposa. También ha sido ayudado á don Alvaro de Juana, secretario del Gobierno de Pamplona.

Permanecerá entre nosotros breves momentos. Ha venido á Vitoria la señorita doña Adela M. Zaporta.

De Laguardia ha llegado la señorita Matilde Fernández Alegria.

El mercado

Hoy se ha celebrado el mercado por ser mañana día festivo. Se ha notado mayor afluencia de aldeanos que de ordinario.

En el mercado de la calle de Francia se han hecho transacciones de ganado de cerda, pagándose la cabeza á 25 pesetas (tetones).

El tiempo

No puede ser más variable: hemos disfrutados de hermosos días, propios de agosto, pero ayer comenzó á oscurecerse el sol y á cubrirse de nubes el firmamento, lloviendo.

R. DE CASTRO.

SECCION DE CERVEZA

AGUILAR

Rogativa

El Ayuntamiento de esta villa, de acuerdo con el señor párroco, ha accedido á la petición de varios vecinos para que sea trasladada desde su ermita á la parroquia la imagen de Nuestra Señora de los Remedios, á fin de hacerle una novena imponente durante el tiempo que los campos el agua que necesitan.

El jueves, día de la Asunción, tendrá lugar el traslado, con gran solemnidad.

Los consumos

Hasta fin de año continuará administrándose los consumos por el Ayuntamiento, pues así lo acordó ayer dicha Corporación, con el voto en contra del concejal señor Oñate; habiendo sido nombrado administrador don Vicente González.

Bautizo

Ayer por la tarde tuvo lugar el bautizo de la hija de don Luis Santana, siendo padrinos los hermanos don José María y doña Matilde Mayor, é imponiéndose los nombres de María del Carmen Jesús.

Con este motivo, hemos tenido el gusto de saludar al abuelo paterno, que reside en Tarazona, para cuyo punto ha salido hoy el fabricante don José María Mayor.

Sección Religiosa

Fiestas de hoy 21 de mayo.—La Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Valente obispo y mártir; Secundino, mártir; Hospicio y Segundo, presbíteros.

Santos de mañana 22 de mayo.—San Indalecio, obispo y mártir; Santos Timoteo, Casio y Candido, mártires; Santos Elena, virgen y Rita de Casia, virgen.

CULTOS PARA HOY

En las tres parroquias de esta ciudad, de doce á una se cantará solemnemente la hora de Nona, exponiéndose á Su Divina Majestad y celebrándose una misa rezada.

Registro Civil

Inscripciones verificadas el día 20: Nacimientos.—Isidro Juan Sanz López. Detenciones.—María Antonia García Torrecilla, de Logroño, de cuatro meses. Matrimonios.—Ninguno.

AVISOS Y NOTICIAS

En la plaza de toros se reunirán hoy á las diez de la mañana los concejales y los padres de machachos del batallón infantil que estén dispuestos á costearse los uniformes y equipos, para proceder al sorteo de los cargos de jefes y oficiales del mismo batallón, puesto que son muchos los que parece ser que se los disputan.

Recomendamos al público que antes de proveerse de prendas para Caballero y para el próximo verano, procure visitar el Comercio de pañería de Luciano Falcón, Portales, 26, seguro de encontrar las novedades más selectas en esta clase de artículos.—En la sección de Sastrefía á cargo de acreditados cortadores, se hacen trajes completos de caballero, de buena lanilla, forros superiores y elegante confección, desde 25 pesetas uno.—PRECIO FIJO. a

A consecuencia de la denuncia presentada por vecinos de las villas de Añejo y Alcanadre acerca de los abusos que se cometen en la caza, el Gobierno civil ha ordenado á los alcaldes y Guardia civil de los pueblos indicados persigan y castiguen con toda energía las faltas que se realicen en esta cuestión.

DOS PRECURSORES

Si Raspail ha sido el precursor del método antiséptico, obligado prólogo de tantas curaciones, Bravais ha encontrado el medio de acumular el hierro en la sangre empobrecida y de reconstituir, por consecuencia, la salud más quebrantada. Por eso el Hierro Bravais ha desafiado el tiempo. Es el más antiguo y el más poderoso de los ferruginosos, y los culpables esfuerzos de los falsificadores sólo han servido para engrandecer su fama.

Incididamente que en el Gobierno civil se ha tenido noticia de que en Cervera estaban en huelga hace días los alpargateros de la fabrica de don Fernando Santiago y que el alcalde de aquella villa nada habia dicho de ello, se le ha telegrafado para que por el mismo conducto justifique su silencio y envíe detalles del suceso.

El viernes, á las ocho y media de la mañana, tendrá lugar en la Iglesia Imperial de Santa María de Palacio, el Aniversario del joven

Federico Rodriguez Jubera

QUE FALLECIÓ EL 23 DE MAYO DE 1902

Sus desconsolados padres D. Joaquín María y D.ª Inés y demás familia, suplican la asistencia á sus amigos á tan piadoso acto.

Durante las ferias de ganados que tendrán lugar en Calahorra del 9 al 12 de junio habrá entre otras diversiones elevación de globos grotescos, cuecñas, fuegos artificiales y bailes públicos y de sociedad. En la plaza de toros actuará una compañía eucestre y gimnástica, y en el teatro otra de zarzuela.

¡FIJARSE BIEN!

En la sastrería de Cenzano, se confecciona toda clase de prendas para caballeros: ÚNICA CASA en Logroño para militares, donde también encontrarán el VERDADERO RAYADILLO DE HILO PURO.

MERCADO, 69, PRINCIPAL

LOGROÑO

Para mañana y pasado está señalada la vista de la causa seguida por el juzgado de Haro contra Leocadio Araz y otros vecinos de dicha ciudad procesados por el delito de desórdenes públicos con motivo de haber protestado contra un sacerdote que desde un balcón de la casa de otro cura predicó en contra del liberalismo.

El fiscal solicita para cada uno de los procesados la pena de dos meses y un día de arresto, pero se supone con algún fundamento que el representante de la Ley retirará la acusación en vista de las pruebas.

Licor del Polo.—El solo dentífico español garantido, de competencia profesional y que se vende en su propia nación diez veces más que cualquier otro dentífico en la suya. 57

El martes pasó á mejor vida en Madrid, después de varios años de sufrimientos, la señora doña Teodora Sanahuja de Berriatúa, persona muy conocida y estimada en Logroño.

La desgracia, no por lo prevista ha causado menor impresión en toda la familia y relacionados con la finada.

A todos nuestro más sentido pésame.

Hoy, en el tren correo, pasa por Miranda con dirección á Algorita, donde recibirá cristiana sepultura el cadáver de la malograda señora, cuya alma tenga Dios en su seno.

Con este motivo saldrá hoy á Miranda su hermano político nuestro estimado amigo el farmacéutico de esta capital don Dionisio Presa.

Labradores, á regar. Véase en 4.ª pl.ª

A LAS SENORAS

Las últimas novedades en sombreros para señoras y niños se encuentran en

EL NUEVO MODELO

LOLA PEREZ — MERCADO, 33

La subasta celebrada ayer en el Ayuntamiento para vender varias prendas abandonadas por un carterista, que el señor gobernador remitió para que sus productos ingresaran en la Caridad Logroñesa, dió un resultado de 125 pesetas líquidas.

CHARRETTE.—Se vende una y aparejos, en muy buen estado. Dirigirse á esta Administración. a

Se nos ruega digamos que no es segura la suposición de los vecinos de Oñón que sospechan se hayan perdido dos objetos enviados por correo, entre Logroño y aquella villa.

Y en cuanto á la conducta del peatón-cartero en el desempeño de su cargo, se nos dice que no ha recibido la menor queja de nadie.

González

Sagasta, 14, pral. Teléfono n.º 93 Logroño

Terminado el curso, ha venido al lado de sus padres el profesor de Física de la Escuela de Artes é Industrias de Valladolid nuestro paisano don Roque Domínguez, con su bella y distinguida señora.

CARBONES MINERALES

Cribado, Galleta, Granza, Menudo lavado, sin lavar, especial para fraguas y alambiques. Cok de fundición de borno y cocina. Luis Uargui, Logroño.

El Ayuntamiento de Valgañón ha nombrado secretario del mismo al que lo era de Villalba de Rioja don Aurelio Gubia.

Para la secretaría de Villalba se han presentado aspirantes, pero la mayoría de las solicitudes no se han hecho en el papel correspondiente.

Depósito de estas renombradas aguas. Vinda é hijos de P. Gómez. a

Ayer se dió por la Audiencia provincial, sentencia absolutoria en causa que siguió el juzgado de Cervera por el delito de lesiones contra Tomás Martínez Gil.

En el comercio de paños y sastrería de Hijo de Román Ruiz Solana, sastrer.

Se invita á los dueños de predios urbanos de Calahorra presenten proposiciones para el arriendo de casa cuartel de la Guardia civil en aquella ciudad.

A LAS SENORAS

Goya y Comp.ª de Bilbao. Hoy en el hotel Comercio, sólo dos días. Confecciones de todas clases para niñas y niños. Equipos y canastillas, Mantelerías finas, faldas de seda, cortinas, camisería para caballero y géneros de punto.

Ayer pasó algunas horas en Logroño el exdiputado provincial don Emilio Redal, que regresó á Calahorra por la tarde.

GURREA.—DENTISTA

Calle de Sagasta, número 6, primero

Se ha presentado en la Secretaría de este Gobierno civil para su aprobación, el reglamento de la sociedad de obreros agrícolas establecida en Hervias.

Sopa de hierbas, fresca todos los días, el octavo de kilo, 0,25 pesetas. Pimientos de 1.ª lata grande, 0,40 id. Champignons, desde 6,35 lata, y Trufas, desde 0,50.

Pabellón plaza de Abastos.

Según participa el jefe del puesto de la Guardia civil de Arnedillo, á las ocho de la noche del lunes fué detenido y puesto á disposición de la autoridad el vecino de aquella villa Leandro Sáenz de Iñigo, que maltrató en la plaza de la Comba al anciano de 66 años Cándido Marroñán Amatrain, su convecino.

DEPENDIENTE de ultramarinos ó droguería que sepa leer y escribir y es libre de quintas, se necesita. Informarán en la droguería de la viuda é hijos de Patricio Gómez.

Por la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública se ha remitido á este Gobierno civil la orden jubilandó, por edad, al veterano maestro de niños de Lardero don Bonifacio Sánchez.

Modes de París

Coronas y velos para la primera comunión

SATURNINA PAUL

Muro de la Mata, núm. 4, entresuelo

En el Ayuntamiento, y por iniciativa del concejal don Joaquín Redón, se reunirán hoy á las diez de la mañana, los dueños de fincas de la calle del marqués de San Nicolás, para tratar sobre la forma de llevar á cabo las obras del alcantarillado.

ROPA BLANCA.—Señora extranjera que domina el arte de la costura, confecciona toda clase de prendas. Especialidad para caballero. Precios económicos. San Blas, 3.º

Esta tarde, á las cuatro, anunciando la marcha con música é cohetes, saldrán los republicanos logroñeses á celebrar su anunciada jira á Puente Madres.

PARA DIABÉTICOS

RIVA LOS BAÑOS

De venta en todas las Farmacias.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en la Administración Principal de Correos de Logroño, don Joaquín C

La Compañía de Maderas

Regaliz Pectoral L. B. A BASE DE ALQUITRAN... La superioridad de esta pasta sobre las otras pastillas, ha sido reconocida...

OVO-LECITINA BILLON

RUIZ DENTISTA... Mercado, 33, principal, Logroño.

Telegramas

Madrid, 19-54. Lotería. Con regular concurrencia se ha verificado hoy el sorteo correspondiente en la Casa de la Moneda.

Han salido premiados los siguientes números: 1.º 13 087—Jerez. 2.º 2 900—Jaca. 3.º 7 521—Málaga.

Premiados con 3.000 pesetas: 8 625—19 444—1 012—23 735—19 988—28 881—3 453—377—22 558—14 187—9 351—19 195—12 513—9 604—20 881—19 706—13 998—22 207—10 171—19 812—12 410—12 269.

La política

Los sagastinos trabajan activamente para atraer a su bando al señor Canalejas, a fin de robustecer con esta adquisición el partido liberal.

Se cree que si el señor Canalejas entra a militar en las filas de los antiguos fusionistas, el señor Moret formará disidencia aparte.

El señor Montero Ríos ha dicho que estima procedente el concurso del señor Canalejas para reorganizar el partido y para que esté el mismo en condiciones de ir al poder.

Entre la gente política da mucho juego este tema hasta el punto de no hablarse de otra cosa en los círculos de esta Corte y en los pasillos de las Cámaras.

De Vigo

Los telegramas que se reciben de esta ciudad, dan cuenta de haber entrado en el puerto el barco alemán Príncipe Enrique llevando a media asta la bandera.

Al principio se creyó que a bordo había ocurrido alguna explosión, pero se ha sabido después que la señal del barco obedeció a que durante la travesía había fallecido un pasajero de pulmonía.

Palomas mensajeras

Dicen de Ceuta que el bajá de Tetuán acordó establecer un servicio de palomas mensajeras para traer y llevar la correspondencia.

A este efecto ha conferenciado con las kábilas fronterizas, a fin de preparar los trabajos previos.

A Tetuán

Han salido en dirección a esta plaza algunos soldados españoles para establecer el servicio de las palomas mensajeras.

Ha salido de Tánger con rumbo a Tetuán el vapor Eltikri, conduciendo a bordo a Muley Arafá.

Este se propone hacer negociaciones con los rebeldes.

Hijo adoptivo

Otro despacho de Ceuta da cuenta de haber sido nombrado hijo adoptivo de la población el comandante general de la plaza señor Bernal.

Encuentro

Un despacho de Melilla dice que los leales han tenido un encuentro con las kábilas rebeldes, resultando varios heridos de ambas partes.

Los imperiales han llevado a Fez 30 insurrectos.

También dice el mismo despacho que los moros de la kábila Semour han venido a las manos por no estar conformes unos con otros en la forma que se llevó a cabo el reparto de armas.

El imparcial

Este importante periódico pide en su número de hoy que rectifique el señor Maura las acusaciones lanzadas contra la prensa de Madrid por sus amigos de Palma, durante el banquete celebrado el domingo.

Huelga general

Comunican de Oporto que el viernes próximo provocarán la huelga general los obreros de dicha capital.

La escuadra alemana

Telegrafan de la Coruña que ha entrado en Marín la escuadra alemana.

Otra huelga

En Tortosa se han declarado en huelga los empleados de puertos por que no les abonaron sus jornales.

Terrible incendio

Un telegrama de París dice que en Vichy se ha declarado un terrible incendio en una calle de 150 casas destinadas a la gente proletaria.

El voraz elemento ha hecho pasto de las llamas 120 metros de fachada, resultando impotentes los esfuerzos para reducir y aislar el fuego.

En las plantas bajas de las casas incendiadas hay almacenes de ultramarinos.

Reina gran pánico en toda la vecindad. Las pérdidas materiales no se han podido apreciar, pero se cree que serán enormes.

Se ignora si habrán ocurrido desgracias personales. El incendio toma por momentos incremento, amenazando destruir la barriada.

Otro despacho posterior dice que a consecuencia del incendio se registran muchas desgracias.

El fuego no se puede extinguir. En el lugar del siniestro se oyen ayes de dolor y voces pidiendo socorro.

En Palacio

El señor Silveja ha subido al regio alcazar a despatchar con el monarca a la hora de costumbre. Dijo a los periodistas a la salida que no había llevado ningún decreto a la firma.

Consejo

Esta tarde se reunieron los ministros en Consejo. No tiene otro alcance que preparar el de pasado mañana en Palacio.

Conferencia

El general Añón ha conferenciado con Sánchez Toca, ocupándose del crédito del arsenal de la Carraca. Dijo Añón que había hablado con los jefes de la minoría a fin de que no se opongan al crédito.

El señor Añón salió desalentado de lograr algo positivo para los trabajadores del arsenal, porque las Cortes no votarán el crédito hasta octubre cuando se reanun por segunda vez.

Otro encuentro

Dicen de Londres que los abisnios han derrotado al enemigo causándole muchas bajas. Aquellos tuvieron 20 muertos.

Entrevista

Dicen de Tánger que ayer se reunieron en Tetuán los jefes de varias kábilas para conferenciar por no haberlo podido hacer el día anterior.

No es cierto

Comunican de Fez que no es cierto que hayan entrado en la plaza los insurrectos.

De Melilla

Dicen que anoche se vieron en los montes varias fogatas y se oyeron algunos disparos de fusil cerca de Tetuán.

Temores

En Arcila hay temores de que lleve el bandido moro Rosnli.

Firma

El ministro de la Guerra ha llevado hoy a la regia firma un decreto admitiendo al general don Marcelo Azcárraga la dimisión del cargo de presidente del cuerpo consultivo de Guerra y Marina; otro decreto nombrando al general Bargés para aquella vacante y otro nombrando capitán general de Cataluña al teniente general señor Delgado Zulueta que ya lo desempeñó en otra ocasión.

Proyectos de Maura

En el Consejo de hoy tratarán los ministros de los proyectos de Maura que no se examinaron en el anterior.

Motín

En Alcalá de Henares ha surgido un ligero motín contra el alcalde, pero la cosa ha carecido de importancia.

Otra conferencia

Ha conferenciado con el ministro de Marina el general Morgado para tratar de asuntos del Ferrol.

Barco de guerra

Ha llegado al Ferrol el crucero Río de la Plata.

Touristas

Dicen de Bilbao que mañana a las cinco de la tarde llegarán de Zaráz a Las Arenas los turistas franceses que van a hacer el recorrido París-Madrid.

A las ocho y media de la noche, en un tren especial, entrarán en la capital de Vizcaya.

En los Campos Eliseos les obsequiarán la Diputación y el Ayuntamiento con una función de honor.

A las ocho de la mañana del viernes saldrán para Vitoria.

Madrid, 20-8-30 n.

La escuadra alemana

Sobre las doce de la mañana de hoy se ha presentado la escuadra alemana a la boca de la ría de Vigo evolucionando frente al puente hasta quedar formando tres filas de barcos.

Unas diez mil personas de Vigo han presenciado la entrada desde el muelle, estando los balcones de las casas atestado de gente y saliendo también muchos curiosos embarcados en botes para recibirla.

El buque insignia hizo a la plaza los saludos de ordenanza, contestándole con salvos los cañones del Castillo de Castro.

Los panaderos

En el Salón de Variedades de Madrid han celebrado los obreros panaderos un mitin de despedida a los delegados de la Sección que han venido al Congreso Regional.

Al mitin han concurrido muchos obreros, pronunciando el abogado de la Sociedad un discurso encareciendo las ventajas de la Ley de accidentes del trabajo.

También pronunciaron otros varios discursos encareciendo las ventajas que reporta a los obreros el estar asociados.

Bellas Artes

En el Palacio de Bellas Artes de Madrid se ha verificado esta tarde la inauguración de la Exposición, acto que ha resultado brillantísimo, habiendo asistido la mayor parte de la aristocracia madrileña.

Un sexteto, compuesto por distinguidos profesores de orquesta, ejecutó hermosas composiciones musicales, y una banda militar entonaba en el Pabellón de Cristal de los jardines del Buen Retiro una preciosa marcha.

Reunión obrera

Los obreros de Madrid están convocados para el viernes por la noche a una reunión en las Escuelas Pías, en la que la Comisión gestora explicará los trabajos que lleva realizados para luchar contra la terrible crisis por que atraviesa el trabajo.

crisis que tantos estragos viene haciendo en las clases proletarias.

El tifus

En el Hospital general de Madrid se ha registrado otro nuevo caso de tifus, cuyo enfermo se halla en grave estado.

A los pabellones del Asilo del Cerro del Pimiento han sido trasladadas hoy cinco mujeres y un hombre procedentes de distintas casas.

También dicese que existen algunos casos de tifus en el hospital del Niño Jesús.

Negociaciones

Parece ser que el Gobierno español ha convenido con el Vaticano ya de una manera hasta cierto punto silenciosa y en líneas generales la negociación con la Santa Sede para determinar la situación en que han de quedar en España las Asociaciones religiosas.

Dicese que en dicha negociación quedan legitimadas todas las congregaciones religiosas que por el concordato ó por autorizaciones del Gobierno hayan sido establecidas.

Que aquellas que sin autorización especial de ninguna clase existen, serán sometidas a un examen por parte de ambas potestades, para que de común acuerdo resuelvan lo que estimen más conveniente.

Respecto de las Corporaciones religiosas que en lo sucesivo traten de establecerse en nuestro país, parece ser que se ha adoptado el criterio de que se sean sometidas a una negociación especial para cada uno de los casos que se presenten, y que las autorizaciones deberán acordarse en pleno los Consejos de ministros, publicándose en la Gaceta de Madrid, los correspondientes decretos.

Respecto del derecho de adquirir por las asociaciones religiosas, parece ser que nada se ha convenido ni relativo a otros extremos jurídicos esenciales para la vida de las mismas.

En cuanto a la anunciada reforma del Concordato, nada se ha acordado por ahora, por lo que se cree que el asunto quede abandonado por el Gobierno para más adelante, por entender que habrá de hallar no pocas dificultades.

De regreso

Mañana regresará a Barcelona el gobernador civil de aquella provincia, el que dice que nada se ha resuelto todavía sobre la provisión de la Alcaldía de la Ciudad Condal.

Lo dice Maura

El ministro de la Gobernación ha manifestado que va decreciendo la huelga de obreros en Asturias.

Los ministros

Se han reunido, como ya llevo dicho anteriormente, los consejeros de don Alfonso para continuar estudiando el proyecto sobre la reforma de la ley de Administración local y otros que se piensa presentar a las Cortes.

También celebrarán mañana los ministros otro Consejo presidido por el señor Silveja, y pasado mañana otro en Palacio que presidirá el rey.

A Carabanchel

Su Majestad el rey, acompañado del príncipe de Asturias, capitán general de Madrid, ayudantes y cuerpo militar, ha ido a Carabanchel.

Ha revistado y visto maniobrar a los reclutas, que han desfilado delante del monarca, quien ha regresado a Madrid a las siete, cubierto de polvo, montando su caballo favorito Ali.

LAS CORTES

Congreso

Ha comenzado la sesión a las tres y cuarto bajo la presidencia del señor Fernández Villaverde.

En los escafios se ve reducido número de diputados. Las tribunas se hallan completamente vacías.

Ocupa el banco del Gobierno el ministro de la Gobernación señor Maura.

Se aprueba el acta de la sesión anterior, y se entra en el orden del día después de algunos ruegos y preguntas de escaso interés.

Se aprueba el acta del señor Orma, presidente de la Comisión de actas.

Se devuelve a la mesa la del señor Piarro por contener algunas protestas.

Se aprueban después las actas de los señores que forman las Comisiones de actas e incompatibilidades; y se suspende la sesión hasta las seis y media.

La Comisión de actas ha estudiado unese con protestas leyes y 165 limpias, dictaminándose todas ellas por unanimidad de los miembros que componen la mencionada Comisión.

De las otras 205 que quedan han sido examinadas 42, repartiéndose tres cada individuo para su dictamen.

Senado

Se abre la sesión bajo la Presidencia del general Azcárraga, a las tres y cuarto de la tarde.

Hay escaso público en las tribunas. Ocupa el banco azul el ministro de Instrucción pública señor Alendalazar.

Sin que los señores senadores hagan ninguna pregunta ni ruego, se pasa a la orden del día, aprobándose algunas actas dictaminando favorablemente la Comisión las de los señores vitalicios últimamente nombrados, que consideran con espíritu legal.

Luego se dictaminaron las actas de 40 provincias. Al final de la sesión quedan todavía sobre la mesa muchos dictámenes de actas, entre ellas las de Logroño y Santander.

Las actas de Almería contienen protestas. Se retira el dictamen relativo a las de Lugo hasta que se resuelva la alzada que se presentó.

Se acuerda que las sesiones den comienzo a las dos de la tarde hasta tanto que quede constituido definitivamente el Senado.

El viernes será la vista pública de las actas de los senadores de la provincia de Alicante.

BOLSA

Saturado Ulargui e Hijo BANQUEROS.—Toledo

Cotización de la Bolsa del día 20 Interior al contado. 76,05 Id. fin de mes. 76,05 5 por 100 amortizable. 98,95 Banco de España. 487,50 Tabacaleras. 431,50 Cambio con París. 00,00 Libras esterlinas. 34,30

Compra de oro. Giro de Letras. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa nacional y extranjera. Canje de títulos de la deuda al 4 por 100 interior, en el acto.—Cartas de crédito sobre España, extranjero y América.—Cuentas corrientes.—Depósitos de toda clase de valores y descuentos.

Clases preparatorias

Durante la época de vacaciones se explicarán las asignaturas que constituyen el programa de ingreso en los Institutos y Escuelas Normales.

También se darán clases de Pedagogía, Caligrafía, Lengua y demás materias constitutivas de la enseñanza del Magisterio en sus dos grados elemental y superior.

Clases de repaso

Enseñanza práctica.—Método activo EZEQUIEL LORZA Y FARIAS Profesor de Enseñanza superior (antes Normal) PORTABELLOS, 17.—LOGROÑO

Tijeras de esquilan lana

MARCA CAPUT CASTELLE Premiadada con medalla de plata. Se hallan de venta al por mayor y menor en el almacén de hierros y ferreteria de HIJOS DE JULIÁN MARGOS Duque de la Victoria, 18. Burgos

Herrero y Riva

BANQUEROS.—Toledo Bolsas de Madrid y París del día 20 4 por 100 interior al contado. 76,05 Id. fin de mes. 76,05 5 por 100 amortizable. 98,95 Banco de España. 487,50 Acciones de Tabacos. 431,50 Cambio sobre París. 00,00 Cambio sobre Londres. 34,30 Oro en Argentina. 227,30 Oro en Chile. 16 1/2

Giros y cartas de crédito sobre las principales plazas de España, Europa y América, cuentas corrientes, descuentos, depósitos, compra y venta de valores españoles y extranjeros, cambio de moneda y toda clase de operaciones bancarias. Canje en el acto de títulos convertibles.

Gran Comercio de Novedades y toda clase de tejidos La Gran Ciudad de Londres Calle del Mercado (Portales), 28 y San Blas, 1.—LOGROÑO

Se han recibido importantísimos surtidos en sedería negra y de calor; lanería extensos surtidos; batistas de lo más selecto a lo más económico que pueda desearse dentro de la fantasía; piqué gran fantasía y precios variados; satenes y percales grandes colecciones y precios muy limitados.

- Casa especial en sombrillas y paraguas. Casa especial en artículos para viaje. Casa especial en medias y calcetines. Casa especial en tiras bordadas muy finas. Casa especial en abanicos, grandes surtidos.

Es de mucho interés para todo comprador visitar esta gran casa para cerciorarse de que no tiene competencia ni en precios ni en surtidos. NOTA.—Ya van ultimándose las grandes compras que esta casa ha de presentar a la venta en artículos de verdadera fantasía para la temporada de invierno, dentro de las cuales viene consiguiendo modelos exclusivos para confecciones de vestidos y abrigos para señoras y niños.

HERNIADOS—QUEBRADOS—LEED

Con las especialidades de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona, entre ellas el Braguero-anti-herniario «Non Plus Ultra», verdadero aparato especial, maravilla del arte ortopédico por su ingeniosa construcción y por la enorme utilidad que reúne de comodidad y adaptación al cuerpo, y sobre todo por sus virtudes curativas; y el Parche anti-herniario Vidal de la misma casa, preparado a base de la resina del Calophyllum Inophyllum, reco-

menda de eficacia por eminencias médicas como lo mejor para curar las hernias, os garantizamos la curación radical de las mismas, así inguinales como umbilicales y crurales y en todas las edades y en ambos sexos. To do los aparatos especiales de esta casa se construyen exprefeso y a la medida para cada caso determinado y adecuados siempre a la clase de hernia y a la constitución del individuo que la sufre; siendo de advertir que para que un aparato ó braguero dé resultados positivos, es preciso que éste y sobre todo la pelota del mismo, por su forma, renna en alto grado condiciones mecánico-anatómicas capaces no tan solo de obaturar el anillo herniario y contener la hernia por voluminosa que sea, si que también para curarla, y esto es lo que hemos logrado nosotros en la inmensa mayoría de casos con nuestras especialidades.

Ha biendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe co- rregirse desde luego que se observa y que proviene siempre de la mala construcción del braguero, y sobre todo de la mala forma que se da a la pelota del mismo, aconsejamos, pues, a los quebrados que se encuentren en este caso, se eviten con nosotros para que una vez vista la hernia indicáremos la clase de braguero que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad, cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

Para las señoras se construyen aparatos especiales para la curación radical de las hernias, tanto umbilicales como inguinales, abdominales y crurales. El especialista Sr. Vidal estará en Logroño los días 24 y 25 de mayo, hospedándose en el Hotel del Comercio, donde podrá consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias, y recibirá los días indicados.—Despacho en Barcelona, Gracia, calle de San Rafael, número 10 primero.

PERSIANAS

Gran surtido de varias clases como son: de junquillo, fantasía, cadencia y las llamadas corrientes, todas las cuales se colocarán a domicilio á precios reducidos. JOAQUIN REDON.—LOGROÑO

Barbero

Se necesita un chico que tenga algunos principios en casa de Julián Nandrea, en Briones.

Se traspasa

una tienda de comestibles. Rodríguez Estepa, número 37, frente a la Diputación. Informarán en la misma.

Teresa Elias, Corsetera

MAYOR, N.º 55, LOGROÑO Ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente al ramo de corsetería en general. Se construyen corsés de todas clases y formas, y se hacen arreglos por estropeados que estén. Especialidad en corsés ortopédicos para corregir toda clase de deformidades del cuerpo humano. Precios sumamente económicos.

POMADA DE MARTIN

CALMANTE Y ANTISEPTICO.—Produce alivio instantáneo en toda clase de dolores y cura con rapidez las heridas, quemaduras, panadizos y sabañones. Calma los dolores lancinantes del cáncer y con pocas aplicaciones desaparece la fatiga de esta afección. A 6 reales en la farmacia de don Enrique López, plaza de Amós Salvador, Logroño.

Se arriendan

los espaciosos almacenes de la calle de los Delicias número 2, próximos a la estación del ferrocarril, bien ventilados, buenas luces y entarimados. Informar don José Bello.

CHARGEURS REUNIS

El día 25 de mayo saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo Buenos Aires, el vapor PAMPA efectuando la travesía en 23 días, sin escalas en el Brasil.

Para carga, pasajeros y toda clase de asuntos dirigirse a don M. Incamayo, Agente de la Compañía en Pasajes.

PIANO

Se vende uno en immejorables condiciones. Informarán en la librería de Montosa.—Haro.

NANCIARES DE LA OCA

Pedidos a don Eleuterio Ganguila PRECIOS SIN COMPROMISA Acreditada en Castilla y Rioja Gran Fabrica de Cal Hidráulica

Se necesitan

ajustadores mecánicos y cerrajeros para el taller de construcción de Félix Pascual, Logroño.

PERSIANAS

de todas clases. Las mejores y más baratas y Garrafones de 16 litros para exportar orinas de VARON para la fi cca se venden en la ferreteria de Pio Amelillo, a 2 pesetas uno.

PARA LA PRESENTE TEMPORADA

Confección de sotana, manto, dolletas incluso pantalón y bonete en 24 HORAS. Sastrería de EL PALENTINO SAGASTA, 6. LOGROÑO

SE VENDEN

Pipas y barriles cilíndricos baratos. BUENA OCASION Bodegas Franco-Españolas.—Logroño.

Baños de Belascoain

(NAVARRA) La nueva sociedad propietaria de este antiguo y acreditado establecimiento, deseano colocarlo a la altura de los mejores de la región del Norte, ha ejecutado grandes e importantes obras de reforma en el mismo, cambiando radicalmente de como estaba los años anteriores y consiguiendo un magnífico y nuevo pabellón coniguo adosado a él una bonita y bien decorada capilla para el culto.

Los bañistas que en este año acudan, pues a dicho establecimiento, hallarán en el cómodas habitaciones y dormitorios decorosamente amueblados, espaciosos comedores de 1.º y 2.º clase, excelente servicio de fonda de mesa redonda y restaurant; sala de recreo, billares, juegos de rana y otras distracciones.

Para facilitar y hacer cómoda la asistencia al balneario, la Sociedad ha acordado establecer un rápido servicio diario de carruajes desde esta Capital y viceversa, cuyas horas de salida y regreso se anunciarán oportunamente.

Para más detalles é informes, dirigirse a la sociedad Burdada y Belascoain, Espos y Mina, 2.º pral. izquierda.—PAMPLONA.

Hijos de Alesón

Artículos de Fotografía Dibujo y Pintura

Librería de El Riojano

PORTALES, 90

Oficial de la urbería

Se necesita para la provincia de Guipúzcoa en esta administración

Planta de pimiento

Se vende en buena casa que se tituló «El de Villamediana»

Maquina de vapor

Se vende en buena casa que se tituló «El de Villamediana»

